# 第3回核內研究授業

# 道德科 第1学年2組

## 平成30年9月26日(水)

## 主題名「正直で素直な心」

(正直・誠実) 教材名「あのね」

#### <本時のねらい>

○言いにくいことを正直に言うことは、とても勇気が必要です。そこで、正直に言ってよかったことや、 正直に言うことで得られる爽快感を考えることで、うそをついたりごまかしたりしないで、本当のことを 正直に言おうとする心情を育てることをねらいとした授業です。



①「17人。」 これはいったいなんの人数でしょう?



②「なんでもない。」と言ってしまったチッチは どんな気持ちだったでしょう?



③胸がチクチク痛くなったチッチは、 どんなことを考えているでしょう?



④お隣の人がどんなことを考えているか プリントを交換して読し合いましょう!



⑤みんなで考えを伝え合ってみよう。



⑥ブランコをこぎながら、二人はどんなことを 話していたでしょう。



⑦これから言いにくいことがあった時、 みなさんはどうしていきたいですか。



⑧まとめ:説話。「先生がね。子供のころ...」

### <「深い学び」の実現に向けての手だて>

- ·多面的·多角的な考えに触れる。 ⇒ ペア交流や全体交流を通して、さまざまな考え方があることに気付かせるようにする。
- ・ワークシートの工夫 ⇒ 自己を見つめ、学習問題に対して自分との関わりで考えられるようにする。

#### <主な「考え」の変容>

·これからどうしていきたいか。 ⇒ 「絶対にうそをつかない。」「勇気を出して正直に言う。」「大人に相談する。」など。